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香港文匯報訊（記者郭若溪深圳報道）港人早上在
深圳坐高鐵，晚上到重慶涮火鍋今日起可以實現。首趟
由深圳北直達重慶北的G1312次高速動車組列車今起開
行，票價最低794.5元（人民幣，下同），全程11小時
52分。至此，由深圳始發的直達高鐵將可連接內地16
省市。有旅客表示，深渝高鐵耗時較普速列車可節省
20.5小時，考慮時間成本首選高鐵。由於高鐵票價與飛
機相近，飛機班次多，耗時更短，人們或在天氣較差、
時間充裕等情況下才選擇高鐵出行。

快普速列車20小時
據深圳北站負責人介紹，該趟列車採用朝發夕至運行

模式。早上7時43分從深圳北站出發，途經廣州南、郴
州西、衡山西、長沙南、武漢、漢口、漢川、天門南、
潛江、荊州、宜昌東、恩施、利川、長壽北14個車
站，19時35分到達重慶北站，全程耗時11小時52分。
根據官方票價，列車全程商務座2,431.5元，一等座
1,147.5元，二等座794.5 元。
記者在購票窗口查詢獲悉，目前深圳西和深圳站均有

至重慶的普速長途列車，但高鐵運行速度比普速列車運
行時間縮短至少20.5小時。深圳北站相關負責人表示，
廣深地區前往成渝方向出行需求一直比較旺盛，該趟列
車的開行將有效緩解運能，同時為旅客出行提供更多選
擇。

經常往返深渝兩地的陳先生告訴記者，普通火車出行
耗時太久，基本不會考慮，通常首選飛機，「兩地航班
密集，航程在2.5小時左右，平均提前購票價格在700
元至900元之間，外加50元機場建設費。」市民孫小姐
則表示，飛機出行經常受天氣影響會晚點，時間難以控
制，而高鐵耗時穩定，在兩者票價相近的前提下，今後
會考慮增加高鐵出行這一選擇。

深高鐵直達16省市
記者了解到，目前深圳高鐵動車可以通達廣州、東

莞、惠州等珠三角城市，還通達廣東省內粵東的汕頭、
潮州、揭陽等地。通過京（廣）深杭（福）高鐵，深圳

從國家鐵路末梢
變成了國家鐵路
樞紐，與北京、
上海、浙江、福
建 、 江 蘇 、 安
徽 、 山 東 、 陝
西 、 河 北 、 河
南 、 湖 北 、 湖
南、江西以及廣
西等省、自治區和直轄市，實現高鐵直達。在至重慶北
G1312次開通後，由深圳北始發的直達高鐵可覆蓋內地
16個省市。

深圳重慶高鐵今開通 票價接近機票 深圳至重慶高鐵飛機票價比較
高鐵 飛機

商務座2,431.5 頭等艙3,180
一等座1,147.5 商務艙1,260
二等座 794.5 經濟艙 760
註：票價以2015年8月1日為
例（元/人民幣）。高鐵票價
恒定不變，機票價格則浮動。

■本報記者郭若溪整理

北京冬奧申委代表團昨日舉行了投票前最後一場發佈會，密
集回應外界有關空氣污染、天然降雪不足、節儉辦賽等疑

問，為北京贏得舉辦權進行最後衝刺。北京冬奧申委副秘書
長、新聞宣傳部部長王惠說，成功的冬奧會需要各方面的綜合
條件，北京的辦賽能力、接待水平、票務推銷等多個方面都具
備良好條件。她強調，中國是一個重承諾的國家，如果申辦成
功每一項承諾都會百分之百兌現。
空氣污染是外界關注的問題之一，北京冬奧申委環保部部長
方力說，今年上半年北京的PM2.5濃度下降了15.2%，北京的
空氣質量在持續好轉。據介紹，為治理空氣污染，北京學習借
鑒了英國倫敦治理煤污染、德國治理工業污染和美國洛杉磯
治理汽車污染的經驗，制定了自己的方案和計劃。

1300億美元治理空氣污染
按照《北京市大氣污染防治條
例》和《2013年—2017年清潔空
氣行動計劃》，北京將在壓減燃
煤、控車減油、治污減排、清
潔降塵等四大關鍵領域集中發
力，5年全社會總投資近1,300億
美元。
2022年冬奧會申辦工作領導小組成員翟青表示，

過去兩年多北京的煤消耗量下降了約30%，淘汰了
100多萬輛高排放的老舊汽車，經產能和結構調整，
近千家小企業轉型或關停。他說，如果申辦成功，北
京屆時一定會給各國運動員提供一個優美舒適的環境。

15.6億美元預算節儉辦賽
北京冬奧申委提交了一份平衡預算原則下制定的財務預算，
如果成功申辦2022年冬奧會，賽事運營費用支出將為15.6億美
元。冬奧申委財務及市場開發部副部長周星介紹，相關收入主
要來自國際奧委會的分配、國際奧委會TOP贊助商、國內贊助
商以及門票收入、授權商品和政府補貼，其中政府補貼佔6%約
9,600萬美元。
在節儉辦奧運方面，周星表示，北京奧運會的11個場館可再
利用。同時考慮到京津冀一體化發展，盡量減少額外基礎設施
的建設開支。2022年冬奧會申辦工作領導小組成員余蔚平稱，
北京至張家口的高鐵只是北京至包頭高鐵的其中一段，是中國
高鐵計劃中的一小部分。
對於張家口天然降雪少的問題，北京冬奧申委副秘書長、張
家口市市長侯亮表示，張家口雪量足夠，年均降雪量63.5厘
米，累計積雪量達1米左右。
按照國際奧委會第128次公佈的最新全會程序，31日上午10
時30分到11時30分，2022年第24屆冬奧會候選城市阿拉木圖
作陳述和答問，11時55分至12時55分，北京向國際奧委會委
員作陳述和答問。在陳述過程中，北京通過宣傳片《紫氣東
來》、《萬事俱備》、《江山代有才人出》、《不虛此行》向
國際奧委會委員展示北京的冬季美景、冬奧會場館規劃、中國
的冬季運動傳統和文化魅力。
為了此次最後陳述，北京這次派出了12人的強大陣容，中央
政治局委員、國務院副總理劉延東親自帶隊陳述。
今日下午4時15分到35分，國際奧委會委員將通過保密電子

投票系統投票，選出主辦城市。國際奧委會委員共有100名，
此次估計參與投票的委員為94人。由於僅有兩座城市申辦，投
票只進行一輪。只要得票過半數，也就是48票，即可勝出，下
午5時半到6時，宣佈主辦城市。

申冬奧今揭曉 北京準備好了
香港文匯報訊（記者 葛

沖 吉隆坡報道）2022年冬
奧會主辦城市花落誰家？中國

北京和哈薩克斯坦阿拉木圖到底誰是
贏家？這一備受各方矚目的答案將於今日

傍晚5時半左右在馬來西亞吉隆坡揭曉。據悉，
北京冬奧申委代表團近日進行了多次現場演練綵排，
陳述稿也經過數輪打磨修改，力爭每一處表述都精準
到位，已為投票前的最後陳述做好了充分準備。

香港文匯報訊（記者葛沖吉隆坡報道）90多位國
際奧委會委員今日通過保密電子投票，在北京和阿
拉木圖間選出2022年冬奧會主辦城市。多位不參與
投票的國際奧委會官員看好北京，讚揚北京組織能
力強，具備豐富辦賽經驗，並貫徹了節儉辦奧運的
原則。

副主席讚經驗豐富又節儉
國際奧委會副主席克雷格．里迪向本報表示，北
京擁有成功主辦2008年奧運會的經驗，相信體育界
的大部分人都明白相關辦賽經驗是北京的優勢。
克雷格．里迪認為，北京清楚地理解和領會了奧

運理念，並以北京現有的奧運場館等資源來申冬
奧，此外，還在張家口建設冬季運動場地。他說，
「北京是精明的，貫徹和遵守了《奧林匹克議程
2020》所制定的原則，這很好，我期待着北京今日
的陳述。」
國際奧委會官員、國際體聯主席布魯諾．格蘭迪
表示，北京具有非常棒的組織能力，他樂見北京舉
辦奧運賽事。
國際舉重聯合會秘書長馬文廣表示，預計冬奧會
如在北京舉辦，會帶動3億到5億人參加冬季運動。
他說，由2008年北京夏季奧運會就可以聯想到，如
在北京舉辦冬奧會，也將會是一場盛況空前的冬奧

會，將會是一場東西方文化和思想的完美結合，而
現代冬季項目與東方文化結合將更加放大奧林匹克
精神。
新通過的《奧林匹克議程2020》提出要節儉辦奧
運，馬文廣強調，中國要舉辦一場盛況空前的冬奧
會，絕非是要在經費上空前，而是要在文化和規模
及影響上空前。他說，北京和阿拉木圖的經費預算
基本差不多。
至於外界一直質疑的北京可能缺雪問題，國際舉

重聯合會秘書長認為，如果到時真的缺雪，人工造
雪可以解決問題。他強調，缺雪並非不能彌補的缺
陷和短板。

香港文匯報訊（記者張帆河北崇禮
報道）申冬奧揭盅前夕，本報記者來到
河北崇禮進行採訪，申冬奧若是成功，
這裡將舉辦絕大部分的雪上項目。
來到崇禮工作已有3年的山東漢子閻洪
義是一家專業生產滑雪用品公司的銷售經
理，他說，現在內地熱愛滑雪運動的人越
來越多，來到崇禮滑雪的人也呈跨越增長
之勢，在滑雪旺季，該縣3萬張床位幾乎
天天爆滿。十分希望能夠申冬奧成功，可
以帶動更多人參與冬季運動項目。

冰雪運動火種已點燃
因傷退役的滑雪運動健兒董曉霞對

記者表示，從小的夢想就是披着國家
隊的戰袍征戰在奧運賽場上，自己從
小也為之奮鬥了3年，後來因傷退役，
但是運動夢從未從自己身上消散。從
滑雪教練做起到現在經營雪具店，作
為土生土長的崇禮人，她從未遠離冰
雪運動，她現在最大的願望就是在家
門口看冬奧。
面對可能的最壞結果，董曉霞以自

己運動員的經歷做了個例子，那就是
在滑雪中，摔倒很常見，摔倒不可
怕，爬起來繼續滑，無論如何，中國
冰雪運動的火種已經點燃，熱愛滑雪
的人們也越來越多。

「你好，歡迎你來參
加我們的發佈會。」昨
日下午，北京冬奧申委
代表團最後一場發佈會

前，北京冬奧申委新聞宣傳部部長王
惠和新聞宣傳部副部長徐濟成，熟練
地用英語和外國記者打招呼。

英語是國際奧委會官方用語之一。20
多年前，首次申奧時，中國代表團可能
還沒有幾個人能不用翻譯，直接用英文
舉行吹風會，與外國記者「舌戰」。而
如今，流利的英語，中國申冬奧代表團
在國際舞台上變得游刃有餘。

北京代表團的改變，不僅是在着裝

和語言等外在，還體現在了許多不易被
發現的其它方面。按國際規則辦事，就
是記者體會最深的。初跑奧運的本報記
者前日因走得太晚，意外遇到代表團演
練，本來打算拍照寫稿，卻被提醒按照
國際奧組委相關規則，申辦城市不能提
前披露陳述演練，要遵守國際規則。

記者注意到，代表團領軍人物、國
務院副總理劉延東也是身先士卒。在
昨晚的國際奧委會第128次全會開幕
式前，她一入會場，就帶着親切的微
笑主動和十來位嘉賓握手寒暄，為北
京申冬奧進行「最後公關」。

■記者葛沖吉隆坡報道

國際奧委會官員看好北京

國際標準 冬奧節奏崇禮退役健兒 盼家門口看冬奧

■■中馬文化交流展在吉隆坡舉行中馬文化交流展在吉隆坡舉行，，主辦方代表與來自中國的奧運火炬主辦方代表與來自中國的奧運火炬
手和公益志願者代表揮舞五星紅旗手和公益志願者代表揮舞五星紅旗，，為北京申冬奧助威為北京申冬奧助威。。 新華社新華社

■■北京冬奧申委代表團昨日舉行最後一場北京冬奧申委代表團昨日舉行最後一場
發佈會發佈會，，密集回應外界有關空氣污染密集回應外界有關空氣污染、、天天
然降雪不足然降雪不足、、節儉辦賽等疑問節儉辦賽等疑問。。 葛沖葛沖攝攝

■■劉延東在國際奧委會第劉延東在國際奧委會第128128次全會開次全會開
幕式前頻頻與參會嘉賓握手幕式前頻頻與參會嘉賓握手，，為申冬奧為申冬奧
展開展開「「最後公關最後公關」。」。 葛沖葛沖攝攝
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